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L
a Sociedad de Pediatría emitió
un comunicado en el que no re-
comienda el uso de Ivermectina

en niños ya que no existen estudios
respecto a la seguridad del medica-
mento. Y agrega el comunicado que
hay evidencia de sobremedicación y la
utilización de dosis no seguras que
producen efectos adversos. Agrega el
comunicado que la Sociedad de Pe-
diatría no aconseja su utilización hasta
tanto no se cuente con mayor eviden-
cia sobre su seguridad y eficacia clí-
nica. Lenka Dumandzic, presidenta de
la institución, asegura que está desa-
consejado su utilización en niños y
principalmente en los que tengan un
peso menor de 15 kilos. 

-La Ivermectina es una droga que

se utiliza como antiparasitario y no

es de uso común en pediatría. Se lo

utiliza de segunda o tercera línea,

primero se opta por otra medica-

ción. No está aconsejado para el

Covid  y vemos que hay muchas

consultas de padres que buscan

averiguar si se los pueden dar a sus

hijos- afirma la médica pediatra.

-Los padres deben saber que no es

correcto dar una medicación en la

que no saben qué dosis es ade-

cuada. Hay padres que dicen que le

dan un chorrito en la mamadera

cuando se da en ayunas y a gran-

des dosis puede traer consecuen-

cias.  No se puede decir cuál es la

dosis exacta porque no hay estu-

dios. -agrega Dumandzic y asegura
que si un chico es positivo de Covid y
asintomático, no hay que medicarlo.

EL CRUDO ANÁLISIS DE
MARCELO GALLARDO EXPOLICÍA, VENDIÓ AUTOS

ROBADOS Y LO ACUSAN 
DE LÍDER NARCO Y 

ABUSADOR DE UNA MENOR

Walter Elpidio González 
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Por 

JCB
de apuntesLibreta

capítulo del libro Recuerdos de

Provincia escrito por Sarmiento

hace 170 años. Se refería a san-

juaninos muy ricos de aquellos

años y contaba:

“Una o dos veces al año tenía

lugar en la casa una rara faena.

Cerrábanse las gruesas puertas

de la calle, claveteadas de enor-

mes clavos de bronce, y poníanse

en incomunicación ambos patios,

para apartar a la familia menuda.

Entonces, cuéntame mi madre

que la negra Rosa, ladina y cu-

riosa como un mico, la decía en

novedosos cuchicheos:

-¡Hoy hay asoleo!

Aplicando con tiento en seguida

una escalera de mano a una ven-

tanilla que daba hacia el patio, la

astuta esclava alzaba a mi madre,

aun chicuela, cuidando que no

asomase mucho la cabeza, para

atisbar lo que en el gran patio pa-

saba. 

Cuan grande es, me cuenta mi

madre, que es la veracidad encar-

nada, estaba cubierto de cueros

que tendían al sol en gruesa capa

pesos fuertes ennegrecidos, para

despejarlos del moho. 

Y dos negros viejos que eran de-

positarios del tesoro, andaban de

cuero en cuero removiendo con

tiento el sonoro grano. ¡Costum-

bres patriarcales de aquellos tiem-

pos, en que la esclavitud no

envilecía las buenas cualidades

del fiel negro!

Yo he conocido a tío Agustín, y a

otro negro Antonio, maestro alba-

ñil, pertenecientes a la testamenta-

ría de don Pedro del Carril, el

último rico hombre de San Juan,

que guardaban hasta 1840 dos

tejos de oro y algunas pocas tale-

gas.

Fue la manía de los colonos ateso-

rar peso sobre peso, y envane-

cerse de ello. Aun se habla en San

Juan de entierros de plata de los

antiguos, tradición popular que re-

cuerda la pasada riqueza, y no

hace tres años que se ha exca-

vado la bodega y patios de la viña

de Rufino, en busca de los miles

que ha debido dejar y no se en-

contraron a su muerte. ¿Qué se

han hecho, ¡oh, colonos!, aquellas

riquezas de vuestros abuelos?

De pronto alguien me dice:

-Por qué no ahorrás en criptomo-

nedas?

-¿Y qué es eso? -, pregunto, yo ig-

norante.

-Una criptomoneda es un medio di-

gital de intercambio que

utiliza criptografía fuerte para ase-

gurar las transacciones, controlar

la creación de unidades adiciona-

les y verificar la transferencia de

activos usando tecnologías de re-

gistro distribuido.

-Esperá, explícamelo de nuevo que

no entendí nada.

-Las criptomonedas son un tipo de

divisa alternativa o moneda digital. 

-¿Y quien controla eso?

-El control de cada moneda fun-

ciona a través de una base de

datos descentralizada, usualmente

una cadena de bloques que sirve

como una base de datos de trans-

acciones financieras pública.

-O sea no hay países, papel mo-

neda, bancos centrales, impues-

tos…¿nada?

-Por eso tienen éxito. No hay inter-

mediarios.

-¿Y funciona?

-Mirá, la primera criptomoneda que

empezó a operar fue Bitcoin en

2009,  y desde entonces han apare-

cido otras con diferentes caracte-

rísticas como Litecoin, Ethereum, 

Bitcoin Cash, Ripple, Dogecoin.

-¿Y se gana plata invirtiendo en bit-

coin?

-En lo que va del año BTC ha cre-

cido casi un 50%, en contraposi-

ción con el 25,6% del oro, que tuvo

uno de sus mejores años. En ese

sentido, invertir un dólar en BTC

hace exactamente un año, ha sido

más redituable que apostar al

metal precioso; una ganancia de

0,31 dólares contra 0,27.

No se por qué pero, mientras mi

amigo hablaba, yo recordaba un

¿Por qué no invertís
en bitcoins…?
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LA VIDA EN FOTOS

Servicio extra
El cuidador de motos sabe que el

sol de San Juan es muy fuerte en

esta época. Y por eso, su servicio

incluye la colocación de cartones

que alivien al conductor cuando

vuelva a buscar su vehículo.

Un puma en el árbol
Al medio día de hoy, cerca  de las

calles España y Lozano en Albar-

dón, un finquero encontró a un

puma en la copa de un árbol, a casi

8 metros de altura. Policía Ecoló-

gica y  Medio Ambiente, con el ma-

terial adecuado y la presencia de

profesional veterinario; trasladaron

al puma (luego de sedarlo) al par-

que faunístico. Ninguna persona su-

frió lesiones y tampoco el felino.
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Sería fácil
Sí, resultaría muy fácil saber quién es el propietario de esta finca ubicada en ruta 155 y calle

del Monte Rawson. Lo grave sería que se produzca un accidente fatal en la ruta. ¿Serían

responsables los conductores? ¿O quizás también el incendiario? ¿O tal vez también quién

no controla que se hagan estos fuegos? Lindo trabajo para abogados.

Examenes de ingreso
El secretario Académico de la universidad Daniel Bustos, informó que en la segunda quincena de febrero

de 2021 se tomarán los exámenes para ingresar a cualquiera de los tres colegios entre los cuales se en-

cuentra el Central, la escuela de Comercio y la Industrial. Los exámenes serán presenciales y habrá una

preinscripción y una inscripción online antes de que termine el año.
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L
os gobernadores de las regio-
nes de Alemania acordaron limi-
tar a diez el número de

participantes en las fiestas de Navi-
dad y Año Nuevo.
Los jefes políticos de los 16 estados
federados quieren, además, que la
gente se aísle varios días antes de
reunirse con familiares no convivien-
tes para las celebraciones de fin de
año, a fin de reducir el riesgo de con-
tagios de adultos mayores o parien-
tes vulnerables.
El acuerdo preliminar, alcanzado por
los gobernadores, excluye a los niños
menores de 14 años de la regla de
los diez participantes en las reunio-
nes de Navidad y Año Nuevo.

ALEMANIA QUIERE LIMITAR LAS 
CELEBRACIONES DE NAVIDAD Y AÑO NUEVO

La restricción estaría en vigor desde el
23 de diciembre hasta el 1 de enero y
serán debatidas el miércoles con la
canciller Merkel.

Las regiones están, sin embargo, en

contra de prohibir totalmente los petar-
dos y los fuegos artificiales en los días
cercanos al 31 de diciembre, una
cuestión muy debatida en Alemania
donde este sector genera millones de
euros de gastos.
Alemania está bajo una cuarentena
parcial desde el 2 de noviembre y por
un mes para tratar de contener una se-
gunda ola de coronavirus que elevó los
casos a niveles superiores que durante
la primera ola de primavera.
El confinamiento incluye el cierre de
restaurantes, bares, cines y otros luga-
res de recreación y permanecen abier-
tas las escuelas, los jardines de
infantes y comercios no esenciales,
como peluquerías.

L
a eficacia de la vacuna Sputnik V
sería superior al 95% a los 21
días de la segunda dosis, según

anunciaron este martes el Centro Ga-
maleya de Rusia y el Fondo de Inver-
sión Directa de Rusia, en base a un
segundo análisis intermedio del en-
sayo clínico de fase 3 sobre 39 casos
confirmados de coronavirus entre sus
participantes.
La evaluación de la eficacia se llevó a
cabo entre voluntarios (n = 18.794) 28
días después de recibir la primera
dosis (7 días después de la segunda
dosis) de la vacuna o placebo al llegar
al segundo punto de control del en-
sayo, de conformidad con el protocolo
del ensayo clínico. El análisis demos-
tró una tasa de eficacia del 91,4%
para la vacuna Sputnik V.

No obstante, los datos preliminares
sobre los voluntarios en el día 42 des-
pués de la primera dosis (equivalente
a 21 días después de la segunda
dosis), cuando ya han formado una
respuesta inmune estable, indican que
la tasa de eficacia de la vacuna está
por encima del 95%.

El Centro Gamaleya informó que “la
singularidad de la vacuna rusa ra-
dica en el uso de dos vectores dife-
rentes basados   en el adenovirus
humano, lo que permite una res-
puesta inmune más fuerte y a más
largo plazo en comparación con las
vacunas que utilizan un mismo vec-
tor para dos dosis”.
Además, informaron mediante un co-
municado en su página web que hasta
el momento no hubo “eventos ad-
versos inesperados durante los en-
sayos”

Actualmente, 40.000 voluntarios están

participando en el estudio clínico pos-
terior al registro de fase III, doble
ciego, aleatorizado y controlado con
placebo de la vacuna Sputnik V en
Rusia, de los cuales más de 22.000
voluntarios fueron vacunados con la
primera dosis y más de 19.000 volun-
tarios. con la primera y segunda
dosis.
La vacuna Sputnik V se basa en una
plataforma de vectores adenovirales
humanos, una tecnología que co-
menzó a utilizarse en el desarrollo de
vacunas en 1953; más de 100.000
personas han recibido medicamentos
aprobados y registrados basados   en
vectores adenovirales humanos.

Los datos de la investigación provi-
sional serán publicados por el equipo
del Centro Gamaleya en una de las
principales revistas médicas interna-
cionales revisadas por pares, según
se informó.
Tras la finalización de los ensayos clí-
nicos de fase III de la vacuna Sputnik
V, el Centro Gamaleya proporcionará
acceso al informe completo del en-
sayo clínico,

LA EFICACIA DE LA SPUTNIK V CONTRA 
EL CORONAVIRUS ES SUPERIOR AL 95%
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E
l Grupo de los 20 (G20) se
comprometió este domingo
a distribuir de manera justa

la vacuna contra el coronavirus y
la Organización Mundial de la
Salud (OMS) llamó a los países a
equiparse para evitar una tercera
ola del virus a principios de 2021,
mientras el mundo superaba los
58,4 millones de casos y 1,38 millo-
nes de muertos.

Además, en las últimas 24 horas, a
nivel global se contagiaron más de
580.000 personas y 9.021 fallecie-
ron, según datos de la universidad
Johns Hopkins (JHU), y en las últi-
mas cuatro semanas se cuantifica-
ron más casos globales que en los
primeros seis meses de la pande-
mia, advirtió hoy el director general
de la OMS, Tedros Adhanomm Ghe-
breyesus.

La promesa del G20

En este contexto de alarma, los líde-
res del G20 prometieron hoy cons-
truir una era fuerte, sostenible,
inclusiva y equilibrada después de la
pandemia y se comprometieron a
apoyar la recuperación económica
mundial y mejorar la estabilidad del
sistema financiero internacional.
“Hemos movilizado recursos para
abordar el financiamiento inmediato
de la Salud mundial para apoyar la
investigación, el desarrollo, la pro-
ducción y la distribución de diagnós-
ticos, terapias y vacunas contra la
Covid-19 seguros y eficaces”, comu-
nicó el bloque, tras la telecumbre or-
ganizada por Arabia Saudita.
“No escatimaremos esfuerzos para
garantizar su acceso asequible y
equitativo para todas las personas,
de acuerdo con los compromisos de
los miembros para fomentar la inno-

vación”, señalaron los países más
ricos -19 naciones más la Unión Eu-
ropea-, citados por la agencia de no-
ticias Sputnik.

Las cifras del coronavirus

El país más afectado por la Covid-19
continúa siendo Estados Unidos,
que el domingo registró 1.503 muer-
tos, el número más alto en el día a
nivel mundial. En total, acumula 12,2
millones de casos y 256.347 dece-
sos.
La buena noticia para el país nortea-
mericano fue la que dio hoy el jefe
del grupo que lidera los esfuerzos
para enfrentar la pandemia en el Go-
bierno, Mncef Slaouni, sobre una po-
sible fecha de vacunación.
“Nuestro plan es poder enviar las va-
cunas a los sitios de vacunación
dentro de las 24 horas posteriores a
la aprobación” por la Administración
de Medicamentos y Alimentos
(FDA), dijo Slaoui a CNN, y agregó:
“Espero que tal vez al segundo día
de la aprobación, el 11 o 12 de di-
ciembre”.

LA OMS ALERTÓ SOBRE UNA TERCERA OLA Y EL
G20 SE COMPROMETIÓ CON LA EQUIDAD GLOBAL

Otros países

Después de Estados Unidos, los
países que más decesos reportaron
según los últimos balances oficiales
fueron Italia con 692 y México con
550, informó la agencia de noticias
AFP.

Sin embargo, los países con más
víctimas fatales son Brasil, con
168.989 (entre 6.052.786 casos
desde el comienzo de la pande-
mia); India, con 133.227
(9.095.806); México, con 101.373
(1.032.688), y el Reino Unido, con
54.626 (1.493.383).

Bélgica registra la mayor tasa de
mortalidad, con 135,89 decesos por
cada 100.000 habitantes, seguido
por San Marino (127,28), Perú
(111,13), Andorra (98,69) y España
(91, 21), según la JHU.

s

EEUU sigue siendo el país con mas decesos

s

ss

UNA RECORRIDA POR EL MUNDO
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La advertencia de la OMS
Paralelamente, y pese a que la se-
gunda ola de la pandemia sigue
azotando a Europa, la OMS lanzó
una advertencia a la Unión Europea
(UE) a la que llamó a equiparse y
preparar correctamente, para evitar
una posible tercera ola de la pande-
mia a principios de 2021.
Actualmente la región suma unos
16,3 millones de casos y 369.144
muertos, es decir el 28% de los
casos positivos de todo el planeta y
el 26% de los muertos desde que
comenzó a expandirse la enferme-
dad.
Según datos de la OMS, una per-
sona muere cada 17 segundos de
coronavirus en esa región.

David Nabarro, enviado especial de
la OMS, acusó a los Gobiernos eu-
ropeos de no haber construido la
“infraestructura necesaria du-
rante el verano, después de
haber controlado la primera ola”,
lo que derivó en la actual segunda
ola, informó la agencia de noticias
ANSA.
Si no lo hacen ahora, “tendremos
una tercera ola a principios del pró-
ximo año”, alertó, y criticó dura-
mente las decisiones de los
Gobierno europeos de relajar las
restricciones, mientras que resaltó
el compromiso de los habitantes de
la región asiática, involucrados en
frenar la propagación del virus.

Los casos siguen en aumento en
Alemania y la pandemia avanza en
Italia hacia “niveles críticos” en el
número de pacientes, mientras se
espera al 3 de diciembre para fijar
nuevas disposiciones de cara a la
Navidad, informó la agencia de noti-
cias ANSA.
Austria cambió recientemente su
estrategia e impuso un confina-
miento estricto, Suiza decidió re-

LA OMS ALERTÓ SOBRE UNA TERCERA...
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abrir las pistas de esquí y España
comenzó a sobresalir por un des-
censo reciente en la transmisión del
virus que lleva más de 10 días.

En Francia, las autoridades se mos-
traron hoy aliviadas con el descenso
de las curvas de casos y muertes,
aunque recomendaron mantener la
prevención y el portavoz del Go-
bierno, Gabriel Attal, especuló con
la posibilidad de la obligatoriedad de
la vacuna ahora en desarrollo, con-
signó Le Journal Du Dimanche.
En el Reino Unido, la Policía britá-
nica detuvo hoy a decenas de per-
sonas durante las múltiples marchas
que se realizaron en todo el país
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contra las restricciones impuestas
por el Gobierno para contener la
pandemia de coronavirus.

Entretanto, la región de Latinoa-
mérica y el Caribe alcanzaba hoy
12.431.882 contagios y 433.865
muertes totales.
Medio Oriente, por su parte, con
Irán como epicentro de la pandemia
en la región, registraba 3.106.525
infectados y 73.549 decesos, mien-
tras que África contabilizaba unos
2.059.651 de contagios y 49.433 fa-
llecidos, la mayoría concentrados
en Sudáfrica.

FUENTE:telam

s

sss

Irak es el epicentro de la pandemia en medio oriente.

España reaccionó y cerró sus fronteras.



encargarán del diseño y logística de
la campaña “más grande de la histo-
ria argentina”. Participarán especia-
listas de los cuatro ministerios, y
unas 150 mil mujeres y hombres de
las fuerzas armadas y de seguridad
desplegados en todo el país para
garantizar una cobertura masiva. El
armado del operativo incluye tam-
bién la conformación de una Mesa
de Seguimiento del proceso de va-
cunación, una vez que lleguen las
dosis al país.

YPF SUBIÓ LOS PRECIOS DE
LOS COMBUSTIBLES 2,5% 

Este es el cuarto aumento que regis-
tra el sector. La primera en comuni-

COMITÉ DE VACUNACIÓN

El Gobierno busca firmar el acuerdo
con Rusia para la provisión de la va-
cuna
En tanto, hoy se inicia formalmente la
tarea del Comité de Vacunación, inte-
grado por los ministerios de Salud,
Interior, Defensa y Seguridad, que se

carlo es YPF y luego se suman las
demás compañías, con aumentos si-
milares en el precio de los combusti-
bles. El anterior incremento se produjo
el 16 de octubre y fue de un 3,5% pro-
medio. Las anteriores subas se con-
cretaron el 19 de agosto, con un
incremento promedio de 4,5% ; y el 19
de septiembre, con un ajuste de 3,5%.

cerca de las 16, cuando la aeronave
que era comandada por Brito y en la
que viajaba su piloto como acompa-
ñante, se precipitó al lecho del río Ju-
ramento, en una zona donde se
practican deportes extremos, como
rafting y tirolesa, cerca del dique
Cabra Corral.

En la segunda etapa de la investiga-
ción, se va a abordar el análisis de
todos los elementos que se obtuvieron
en la primera etapa, y a los 30 días de
iniciadas las tareas de los peritos se
emitirá un informe preliminar.
En tanto, al finalizar la investigación se

Esto pasó en la Argentina

L
a caída del helicóptero del em-
presario Jorge Brito, quien murió
el viernes pasado junto a su pi-

loto Santiago Beauden, se debió al im-
pacto con los cables tensores de la
tirolesa que funciona a unos 75 kiló-
metros de la capital salteña, lo con-
firmó el primer informe de la comisión
de especialistas en accidentología de
la Junta de Seguridad en el Trans-
porte (JST).
“En un vuelo de aviación general
(ejecutiva), durante la fase crucero
entre dos laderas de cerros, el heli-
cóptero impactó con cables tenso-
res de una tirolesa. Como
consecuencia la aeronave se preci-
pitó a tierra resultando destruida.
Ambos ocupantes fallecieron”, dice
el primer informe de las pericias de la
JST.

Además, establece que el lugar del
accidente es el lecho del río Jura-
mento, en la localidad de Coronel Mol-
des, a más de 70 kilómetros de la
capital salteña, y que se trataba de un
vuelo privado, que partió de finca Las
Costas -residencia oficial del goberna-
dor Gustavo Sáenz-, con destino a la
localidad de Joaquín V. González.
El accidente ocurrió el viernes pasado,
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EL HELICÓPTERO DE BRITO CAYÓ AL IMPACTAR 
CON EL CABLE DE LA TIROLESA, CONFIRMÓ LA JST

emitirá el informe final, que contendrá
las conclusiones y recomendaciones
de seguridad operacional.
Brito había almorzado con el goberna-
dor de Salta, en la residencia oficial de
Finca Las Costas.

Desde allí partió al comando del apa-
rato -alrededor de las 15- con destino
a la localidad de Joaquín V. González,
donde se encuentra la finca agrícola
ganadera de su propiedad, de la firma
Inversora Juramento SA, que posee
uno de los feedlots –corrales de en-
gorde de vacunos- más grande del
NOA, 240 kilómetros al sureste de la
capital salteña.



datos difundidos durante la última se-
mana por el Indec. “La línea de po-
breza se acerca al nivel medio de los
salarios que pagan las empresas for-
males; esto significa que mucha
gente, aun teniendo un empleo pri-
vado registrado, no logra salir de la
pobreza”, señaló este centro de estu-
dios privado. Esta semana el Indec di-
fundió que una familia tipo necesitó
$49.912 para no caer bajo la línea de
la pobreza, mientras que la línea de
indigencia fue de $20.710. 

hasta el 1 de febrero de 2021 no po-
drán superar el importe de la suma
correspondiente a marzo de 2021.
Las deudas por falta de pago o
pagos fuera de plazo que pudieran
generarse hasta el 31 de enero del
año 2021 deberán también ser refi-
nanciadas para su pago a la finaliza-
ción de la vida del crédito, pudiendo
en este caso aplicarse intereses
compensatorios, que no podrán ex-
ceder la tasa del préstamo original. 

LA MITAD DE LOS SALARIOS
FORMALES ESTÁ DEBAJO DE
LA LÍNEA DE POBREZA

Los datos se desprenden de un in-
forme del Instituto para el Desarrollo
Social de la Argentina, en base a
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E
l presidente de la Comisión
de Salud de la Cámara de
Diputados, Pablo Yedlin

(Frente de Todos), afirmó que es-
pera que “antes de fin de año
tenga media sanción” el pro-
yecto de ley de legalización del
aborto, enviado la semana pa-
sada por el Poder Ejecutivo al
Congreso.
En el mismo sentido, el diputado
indicó que “seguramente hare-
mos plenario de comisiones
para que el tratamiento sea
más rápido” y dijo que la idea es
“dar tiempo para la discusión
pero de ninguna manera el
tiempo que demoró en 2018”.

Yedlin añadió que será “necesa-
rio volver a escuchar a todos
los exponentes” en un debate
que “no va ser una discusión a
libro cerrado”.
También se pronunció sobre si es
conveniente la discusión del pro-
yecto en diciembre, el mes que se
celebra la Navidad: “Todos los
meses son religiosos y el argu-
mento de demorar la ley de

aborto por esas fechas solo
busca demorar”, sintetizó.

“No estamos en contra de nin-
gún concepto religioso, estamos
sancionando una norma para un
Estado laico para las mujeres
que quieran tomar la decisión”,
dijo y agregó: “Cuando una mujer
decide interrumpir un embarazo
y es pobre, va a la clandestini-
dad y muchas terminan falle-
ciendo”.

“El aborto es un tema de salud
pública, no va contra la religión
de nadie”, explicó el diputado y
evaluó que “extender mucho la
discusión no modifica la deci-
sión de nadie a la hora de
votar”.
En el mismo sentido, admitió que
existen “presiones” sobre los le-
gisladores en estas cuestiones,
recordó que él mismo “hace dos
años” sufrió “muchas” y consi-
deró que “no hay que permi-
tirlo”.

YEDLIN: “ESPERAMOS QUE ANTES DE FIN DE 
AÑO LA LEY DEL ABORTO TENGA MEDIA SANCIÓN”

sss
sss

CONGELAN LAS CUOTAS DE
LOS CRÉDITOS UVA HASTA EL
31 DE ENERO DE 2021

La entidad dispuso que cuando cadu-
que el congelamiento, los bancos debe-
rán refinanciar la deuda existente entre
la cuota paga y la real, que se ajusta
por inflación. El Banco Central aseguró
que las cuotas pagas por los deudores



integral que asocia la producción con

el cuidado del medio ambiente y

tiene presencia en mercados interna-

cionales.

s    s    s

Este año y a raíz de un convenio ce-

lebrado para trabajar en conjunto por

la calidad de los vinos y la incorpora-

ción de tecnología para lograrla, la

Secretaría de Estado de Ciencia,

Tecnología e Innovación fue quien

entregó el premio Juan Graffigna.

s    s    s

La idea es que a partir de la edición

2021, las bodegas puedan presentar

sus proyectos ante el comité evalua-

dor formado por Consejo Profesional

y Centro de Enólogos y la Secreta-

ría. El proyecto ganador recibirá un

reconocimiento económico y la

apuesta planteada a través de este

convenio es generar líneas de finan-

ciamiento para fomentar la innova-

ción y la incorporación de tecnología

en la industria vitivinícola de San

Juan.

NOTA DE TAPA
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E
n la edición de la XXXIII Cata

de Vinos San Juan 2020 Con-

curso Nacional, organizada

por el Consejo Profesional de Enólo-

gos y Centro de Enólogos de San

Juan, con el apoyo del Gobierno Pro-

vincial, fueron cuatro los Premios

Gran Oro entregados, tres para tin-

tos y uno para espumantes.

s    s    s

Empatados con 95 puntos cada uno,

los ganadores fueron Casa Montes

Blend Malbec- Cabernet Sauvignon -

Cabernet Franc - Syrah, 2015, de

guarda, de Bodegas y Viñedos Casa

Montes S.A; Mora Negra Gran Vino

Finca las Moras, Blend Malbec- Bo-

narda, 2016, de guarda, de Bodega

Finca Las Moras; Pyros Apellation

Malbec 2018 - Valle de Pedernal,

Malbec 2018, de guarda, de Salen-

tein S.A. y Estancia Mendoza Espu-

moso Brut Rose, de Fe.Co.Vit.A

Coop. Ltda.

s    s    s

El Gran Oro obtenido por de

Fe.Co.Vit.A Coop. Ltda. representa

además la presencia femenina den-

tro de la industria, ya que fue elabo-

rado por Brunella Suriano, como

enóloga responsable.

s    s    s

Fueron 42 las bodegas que partici-

paron y se presentaron 280 mues-

tras en total. Como se viene

registrando en las últimas Catas, el

porcentaje según color fue mayor

para los tintos que para los blancos;

y hubo presencia de rosados entre

los ganadores. Para destacar este

año es la calidad de los espuman-

tes presentados, que obtuvieron

muy buen puntaje.

s    s    s

En esta edición, el Premio Juan

Graffigna a la Innovación Tecnoló-

gica quedó en manos de Bodegas y

Viñedos Casa Montes S.A, por

haber sido una empresa sanjuanina

pionera en la implementación de

tecnología de punta en la provincia

y por el desarrollo de un proyecto

TRES TINTOS Y UN ESPUMANTE

GANARON LOS GRAN ORO
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V
amos a tratar de analizar cronoló-

gicamente el tema.

Por dar una fecha, todo comenzó

el pasado 17 de noviembre

cuando la página oficial de la

UNSJ anunció que el Instituto de Au-

tomática de la Facultad de Ingeniería

publicaría su propio relevamiento de

datos sobre el COVID-19 en San

Juan.

En el artículo se citaban las de-

claraciones del Dr. Ing. Daniel

Patiño sobre la negativa de

Salud Pública de publicar la cantidad

de casos sospechosos. “En realidad,

no es una estima de sospechosos,

es la cantidad de test en la cola del

laboratorio esperando resultado. El

retardo hoy es de alrededor de 12

días. Inadmisible. Y es muy impor-

tante saberlo. Da una idea de la

falta de insumos, desperfectos o

saturación del laboratorio de análi-

sis. Seguro es un número escanda-

loso. Además es un dato que debe

darse en los partes diarios exigido

por Nación e internacionalmente, y

es fundamental para evaluar el re-

traso de días en darse el resultado.

El número debería procesarse den-

tro de las 24 horas, a lo sumo 48

horas, para poder tomar decisiones

y para un tratamiento farmacoló-

gico dentro de los tres primeros

días”, declaró Patiño.

Si la nota de Patiño y sus apari-

ciones en los distintos medios

causó preocupación, la res-

puesta del gobierno causó sorpresa.

Con la firma del gobernador se difun-

dió una nota que pronto se viralizó y

hasta fue reflejada en custión de

horas por sitios informativos naciona-

les La nota en cuestión informaba al

rector sobre la decisión del mandata-

rio provincial de “renunciar a, y/o

rescindir cualquier convenio de co-

laboración vigente celebrado con la

institución”. El artículo fue titulado

como la ruptura de Uñac con la UNSJ

y aunque la existencia de la nota diri-

gida al rector despertaba algunas

dudas ninguna fuente de gobierno lo

confirmó y tampoco hubo quien lo ne-

gara.

Al promediar la tarde del sábado

la Universidad Nacional emitió un

comunicado oficial dando cuenta

de la reunión mantenida entre gober-

nador y rector “para aclarar puntos de

vista” aunque sólo se citan las decla-

raciones de Nasisi reivindicando el

aporte de la Universidad y separán-

dose de las declaraciones de Patiño.

“Queda librado a cada docente in-

vestigador, como cualquier inte-

grante de nuestra comunidad

proponer ideas para mejorar políti-

cas públicas de un gobierno, en

función de su trabajo. Dichas ex-

presiones son de carácter particu-

lar, y seguramente serán

respaldadas por su trabajo cientí-

fico, pero no pueden conside-

rarse, de ningún modo como la

visión institucional de la Universi-

dad” afirmó el rector.

La nota de una universidad fue

acompañada por una foto del rector

con Uñac.

En síntesis:

1
El gobierno nada ha dicho

hasta ahora sobre el tema

que ha tenido gran repercu-

ción en la provincia y fuera de ella.

Ni sobre cómo será la relación con

la universidad luego de la reunión

del gobernador con Nasisi.

2
El rector ha mantenido la po-

sición de la universidad en el

sentido que sólo los cuerpos

orgánicos pueden expresarse por la

Casa de estudios pero respetando

el derecho de profesionales e insti-

tutos de expresar sus opiniones au-

tónomamente.

3
No se sabe si Patiño y el

Instituto de Robótica conti-

nuarán con la idea de publi-

car su propio relevamiento de la

situación sanitaria de la provincia.

Uñac y Nasisi
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el Juzgado Federal, ahora se le

sumó otra. Un juez provincial lo pro-

cesó por los presuntos ultrajes de

una adolescente de 14 años.

Walter Elpidio González, de 57 años,

fue procesado con prisión preventiva

por el juez de instrucción Guillermo

Adárvez en una causa en la que

está acusado de someter, al menos

5 veces, a una chica menor de edad.

La víctima sería allegada de una ex

pareja del presunto cabecilla narco.

E
l nombre completo es  Walter

Elpidio González, tiene 57

años, fue cabo en la Policía

de San Juan hasta el 29 de mayo

de 2003, cuando lo echaron porque

además de sus funciones oficiales

se dedicaba a comerciar con autos

y había vendido varios robados. 

La doble vida de González transcu-

rría  muy lucrativamente entre su

papel de policía y su principal activi-

dad: la delincuencia. Hasta aquella

causa administrativa que se inició

en febrero de 2001 tras una publi-

cación de Diario de cuyo y en 2003,

González con otro oficial que tenía

uno de esos autos robados provis-

tos por el cabo, fueron cesanteados

de la Fuerza por su grave falta

como empleados. Un tercer oficial

que también tenía otro de esos ve-

hículos, fue sancionado pero siguió

en la Policía. 

s    s    s

Eso le valió a González que lo

echaran de la Policía en 2003.

Fuentes policiales dijeron que años

atrás también cayó preso con un

pariente suyo en Chile por intentar

traficar droga.

Pero aquella denuncia no hizo es-

carmentar a González. Su nombre

volvió a ser noticia cuando fue  se-

ñalado como uno de los capos nar-

cos locales tras un secuestro récord

de marihuana en San Juan. 

No era para menos. Fueron 193 kg

que la Policía Federal y la local en-

contraron en una casa de Media

Agua, Sarmiento el 7 de febrero.

González vivía en el barrio Patiño

de Villa Media Agua y se dedicaba

al transporte de cuadrillas de obre-

ros rurales, pero esa aparente-

mente era la pantalla para encubrir

su vida de presunto narco. 

s    s    s

A la causa de droga que afronta en

EXPOLICÍA Y PRESUNTO LÍDER NARCO
DE SARMIENTO, ACUSADO DE 

ABUSAR DE UNA CHICA DE 14 AÑOS

Walter Elpidio Gonzalez (Foto Tiempo de San Juan)



Los ultrajes supuestamente se produ-

jeron en enero del año pasado y se

conocieron en el marco de la investi-

gación por el caso de droga. Después

lo confirmó la madre a través de una

denuncia radicada en febrero último

en el A.NI.VI., en la cual señaló que la

misma niña se lo contó. En su testi-

monio relató que el González la so-

metía cuando se quedaban a solas.

Los exámenes médicos y psicológicos

confirmaron que la chica sufrió ultra-

jes. Fue por eso que el juez del Tercer

Juzgado de Instrucción procesó a El-

pidio González con prisión preventiva

por el delito de abuso sexual con ac-

ceso carnal, agravado, señalaron

fuentes judiciales.

Esto pasó en San Juan
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MÁS NOTICIAS

INCREIBLE: SÓLO PROCESARON 51 MUESTRAS Y 
SALUD PÚBLICA INFORMÓ 25 CASOS POSITIVOS

A
penas 51 muestras

procesó el laboratorio

de Salud Pública de

la provincia en las últimas 24

horas. De este bajo número,

25 arrojaron como resultado

positivo en coronavirus. Otra

vez la positividad resulta altí-

sima, muy por encima del

10% que recomienda la Orga-

nización Mundial de la Salud.

Si no se trata de un error de

Salud Pública San Juan ten-

dría una positividad del 50

por ciento.

A la fecha, San Juan acumula

10.332 casos

La última vez que las autori-

dades informaron un número

tan reducido de casos, fue el

5 de octubre pasado.

EN DETALLE
l Nuevos casos: 25

l Total confirma-

dos: 10.332

l Pacientes con proceso

infeccioso: 3.719

l Personas fallecidas (acu-

mulado): 204

l Recuperados: 6409

l Test negativos: 26

De los 204 casos de perso-

nas fallecidas en San Juan,

100 de ellas murieron en lo

que va de noviembre, sin

contar las de hoy.

El gobierno sigue sin informar

los casos sospechosos.

EXPOLICÍA Y 
PRESUNTO LÍDER...
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siguen las Clausuras, algunos 
por segunda Vez… ¿habrá TerCera?

V
arios locales gastronómicos y

bares fueron clausurados este sá-

bado y domingo en San Juan por

incumplir con los protocolos vigentes por

la pandemia, algunos de ellos por se-

gundo fin de semana consecutivo. 

El parte oficial indicó que el Comité Covid

19, a partir del trabajo coordinado

de  todas las áreas gubernamentales y

municipales, detectaron un puñado de

irregularidades que van desde falta de dis-

tanciamiento, el no uso de tapabocas, ex-

ceder la capacidad permitida y

el incumplimiento de horarios, entre otros. 

Ante estos hechos comprobados durante

los operativos, clausuraron en la noche

del sábado el Resto Bar Tierras Negras

Colonia Rodas, en Pocito; mientras que

en la Ciudad de San Juan lo hicieron con

el Bar Estación Bartender, Drugstore y La

Paloma.

En tanto que en la noche del domingo y

madrugada del lunes fueron clausura-

dos  por incumplimiento normas Covid-19

el Resto Bar De La Ostia, en Rawson, y

en Capital  Minimarket y Maxikiosco Sar-

miento. 

e
l Subsecretario de Seguri-

dad de San Juan, Abel

Hernández indicó que en

el fin de semana largo se dio un

escenario peor que el anterior

ya que hubo más clausuras de

locales y fiestas clandestinas.

“En algunos casos el pro-

tocolo, no les interesa y

comienza una competen-

cia desleal con los que

están ajustados y ha-

ciendo cumplir las nor-

mas. Uno de los locales

–De la Ostia- fue rehabili-

tado el viernes y el do-

mingo fue nuevamente

clausurado, con lo que

este fin de semana tuvi-

mos varias clausuras

aproximadamente”, indicó el
funcionario.

Las infracciones más comunes

son la ocupación de las mesas

que no puede ser mayor a 4

personas -hay excepciones para

familias de 5 personas convi-

vientes-, que los baños sean de-

sinfectados cada una hora y el

distanciamiento de mesas.

“nadie Tiene CoroniTa”

Abel Hernández

d
urante la jornada del domingo las autoridades provinciales tomaron la

decisión de clausurar el camping “La Toma” en el departamento de

Ullum. La medida se llevó a cabo porque no se estaban cumpliendo con

los protocolos vigentes para evitar la propagación del Covid 19. En el interior de

“La Toma” se encontraba gente comiendo asado sin ningún tipo de distancia-

miento social ni las protecciones correspondientes. Además se estaban reali-

zando prácticas deportivas de enduro, para lo cual el lugar no está habilitado.

siguen 
las fiesTas 
ClandesTinas, 
36 personas 
deTenidas

l
a policía llegó a una finca ubi-

cada en calle Jáchal entre calle

Chubut y Rio Negro. Donde se-

cuestraron  bebidas alcohólicas, un

parlante y una consola de DJ. Ade-

más, en unas dos mochilas encon-

traron 9 gramos de sustancia de

color verde con fuerte olor y la otra

de color negra con 46 gramos, de

otra sustancia. Como no se pudo

establecer qué tipo de sustancias

Clausuraron 
el Camping la Toma
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eran se dio intervención a personal
de Drogas Ilegales que trabaja en el
lugar.
Los aprehendidos en esta reunión
fueron: 1) Camila Montiveros 25
años, 2) Paula Pinto 24 años, 3) Gi-
mena Litera 19 años, 4) Magali Ga-
llardo 19 años, 5) Lucila Romero 18
años, 6) Josefina Caparros 20
años, 7) María Pantano 21 años, 8)
Romina Olivera Lucero 21 años 9)
Valentina Genovese 21 años, 10)
Micaela Quinteros 20 años 11)
Leandro Capulto Flores 23 años,
12) Julio Avendaño 32 años, 13)
Miled Achem 21 años, 14) Martina
Bolzonella 20 años, 15) Jazmín
Quintero 18 años 16) Agostina Va-
llejos 19 años, 17) Mateo Genest 24
años.

Otra fiesta

En cuanto al segundo evento, se
supo que se detuvo a 13 personas
de entre 18 y 30 años y en el lugar
había seis menores de edad. Esta
fiesta ilegal se dio en la localidad de
La Puntilla, San Martín. Los deteni-
dos fueron: 1) Escudero Leonardo
24 años, 2) Fernández Karen 18
años, 3) Sarmiento Nahuel 18 años,
4) García Leonardo 30 años, 5)
Arias Fabricio 18 años, 6) Guevara
José 20 años, 7)Cabrera Sergio 21
años, Cepeda Luis 24 años , 9)
Córdoba Federico 26 años, 10)
Varas Maira 18 años, 11) Brizuela
Nerea 19 años, 12) Kuny Sergio,
13) Coria Fabricio de 20 años y seis
menores de edad (17,16 y 15).
En ambos casos se vinculó a los
detenidos al legajo 49/20 por infrin-
gir los art 205 239 del Código
Penal.

Calificación legal provisoria: Lesio-
nes leves agravadas por el vínculo en
contexto de violencia de género y
Amenazas agravadas en concurso real 
Aprehendido: SANDOVARES CAR-
LOS ALFREDO DNI 29.594.187 Ar-
gentino Soltero de 37 años de edad,
con domicilio en calle Pedro Cobos
3220, villa Nueva Esperanza, Rawson.
Damnificados: una mujer de 33 años
de edad, en situación de calle, expa-
reja del aprehendido. 

Hecho:
En fecha 23 de noviembre de 2020, a
las 04:45, personal del cuerpo especial
de Vigilancia, es comisionado por el
comando central al frente del Hospital
Rawson Capital, en virtud del llamado
efectuado al 911 de una mujer que es-
taría siendo agredida.
Al llegar al lugar, personal policial es
entrevistado por quien les manifiesta
que fue ella quien realizo el llamado en
virtud que su ex pareja llega a la
puerta del Hospital donde se encon-
traba pernoctando, y le pide que se
vaya con el, ante la negativa, le pro-
pina una bofetada, para luego amena-
zarla de muerte con un destornillador
si no lo hacia.
Personal policial le pregunta donde se
encontraba el sujeto, manifestando
que acaba de retirarse, dando la des-
cripción del mismo, es así, que a
pocos metros, mas precisamente en la
intersección con calle Estados Unidos,
en un estacionamiento ven al sujeto,
quien al percatarse de la presencia po-
licial intenta esconderse debajo de una
camioneta estacionada allí., siendo in-
mediatamente aprehendido e identifi-
cado como Sandovares Carlos Alfredo.                                                                                                         
Posteriormente, se puso en conoci-
miento de la víctima de sus facultades
de denunciar al agresor y de solicitar
medidas protectivas, por lo que radica
denuncia contra el agresor en virtud de
las reiteradas agresiones sufridas por
este, quedando el aprehendido vincu-
lado al fuero especial de Flagrancia
por el delito de lesiones leves agrava-
das por ser en el contexto de violencia
de genero en concurso real con Ame-
nazas Agravadas. 

FLAGRANCIA INFORMA
Los hechos tal como lo cuenta el sistema especial

UN SUJETO DE FRONDOSO 
PRONTUARIO AGREDIÓ A UNA EX 
PAREJA EN SITUACIÓN DE CALLE

Parte de la secuestrado
en otra fiest ilegal.

SIGUEN 

LAS FIESTAS... 

El prontuario de Sandovares
PRIO N° 470.798
Registra captura en orden del dia n°
19322/20 de fecha 13/03/20 por el delito
de lesiones 89/92° e inf ley 7943, srio n°
376/20 de cria para la mujer a disposición
del 1 j.c.
PROCESOS Y ARRESTOS:
2000 HURTO CALIFICADO 
2000 HURTO SIMPLE
2004 HURTO SIMPLE
2005 HURTO
2005 TTVA DE ROBO AGRAVADO POR EL
USO DE ARMA NO APTA PARA EL DIS-
PARO 
2007 HURTO CALIFICADO 
2007 HURTO CALIFICADO 
2007 LESIONES LEVES Y TTVA DE ROBO
SIMPLE EN CONCURSO REAL
2009 VIOLACION DE DOMICILIO, AMENA-
ZAS AGRAVADAS EN CONCURSO IDEAL 
2010 RESISTENCIA A LA AUTORIDAD, LE-
SIONES LEVES Y AMENAZAS EN CON-
CURSO REAL
2010 ROBO DE AUTOMOTOR 
2010 HURTO
2010 HURTO CALIFICADO 
2010 ESTAFA 
2011 COACCION Y HURTO CALIFICADO 
2011 AMENAZAS Y DAÑO
2011 ROBO AGRAVADO POR LA PARTICI-
PACION DE UN MENOR DE EDAD 
2012 TTVA DE ROBO 
2015 ROBO
2016 LESIONES 89/92 Y AMENAZAS 
2016 CONTRAVENCION
2017 LESIONES LEVES AGRAVADAS POR
EL VINCULO Y AMENAZAS EN CONCURSO
REAL 
2018 COACCION
2018 ROBO SIMPLE E INCUMPLIMIENTO A
UNA ORDEN JUDICIAL EN CONCURSO
REAL EN FECHA 24/10/19 SE LO CON-
DENA A LA PENA DE UN AÑO Y DIEZ
MESES DE PRISION DE CUMPLIMIENTO
EFECTIVO Y EN FECHA 05/10/20 CUMPLE
LA PENA IMPUESTA
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ilustrativa.

E
ste lunes, una mujer
que viajaba de Iglesia a
la Capital de San Juan

realizó un llamado al 911 aler-
tando que se había producido
un siniestro vial sobre Ruta
149, en Iglesia.
Según detalló la mujer, un
auto Volkswagen Suran había
colisionado con la banquina
antes de llegar a la mina de
Hualilan, a 50 kilómetros de
Iglesia, y terminó volcando.

OTRO VUELCO INEXPLICABLE

POLICIALES

D
urante la tarde de este
lunes, un hombre, identifi-
cado como Darío Que-

vedo, de 31 años, viajaba en su
moto, perdió el control de la
misma y terminó impactando
contra un contenedor de basura.
A raíz del choque, debió ser tras-
ladado hacia el hospital Rawson
y quedó en grave estado, dijeron
fuentes policiales.

PERDIÓ EL CONTROL 

DE SU MOTO Y CHOCÓ 

U
na entregó a su nieto a la Poli-
cía por llevar cosas ajenas a
su casa en Chimbas. La se-

ñora sospechó que podían ser roba-
das y entonces llamó al 911. Los
uniformados descubrieron que los
objetos que tenía el muchacho ha-
bían sido sustraídos de la vivienda
de otro barrio  y lo terminaron lle-
vando preso. 

El ahora detenido es un tal Federico
Loaisa, de más de 20 años, quien
dormía este lunes minutos después
de las 7 cuando su abuela hizo entrar
a los policías a su casa del barrio
Costanera IV y lo entregó. Los unifor-
mados encontraron dentro de la vi-
vienda dos celulares, un equipo de
música, 22 remeras manga corta, 5
camisas y un pantalón que no perte-
necían justamente a este joven,
según datos judiciales.

Confirmaron que esas cosas eran las
que fueron robadas un rato antes de
la casa de una familia de la manzana
G del barrio 17 de Octubre, también
en Chimbas. De hecho, la dueña de
casa denunció que les robaron mien-
tras estaban durmiendo.

La damnificada escuchó ruidos en el
momento en que el ladrón huía. Se
asomó a mirar por la ventana y vio a
un sujeto de musculosa clara, que se
alejaba con algunos objetos. Ni ima-
ginó que esas cosas era suyas. Pero
cuando se levantó y observó el inte-
rior de su casa, notó que le faltaba el
equipo de música, los celulares y
ropa. Es por eso que llamó a la Poli-
cía y denunció que le había robado.
También señaló que el ladrón vestía
una musculosa clara.

Ese ladrón aparentemente es Fede-
rico Loaisa. En su casa encontraron
todos esos objetos y todavía tenía la
musculosa clara cuando lo sorpren-
dieron durmiendo en su cama. Su
detención se por su abuela que llamó
a la Policía y lo entregó. 

UNA ABUELA 

ENTREGÓ A SU 

PROPIO NIETO POR
HABER HURTADO

Personal policial de Comisa-
ría 22 llegó al lugar donde ob-
servó al vehículo volcado al
costado de la ruta. El conduc-
tor fue identificado como Ar-
mando Rodolfo Fernández.
El hombre, de 61 años de
edad, fue trasladado en am-
bulancia al hospital departa-
mental, donde fue asistido
debido a los golpes que
había sufrido pero fue dado
de alta a las horas.

Según el primer informe mé-
dico, el damnificado presen-
taba fractura seno frontal,
fractura de tobillo derecho, he-
rida cortante en miembro infe-
rior derecho (región tibial) y
politraumatismo. El hombre fue
dejado en observación y su es-
tado “es delicado”, informaron.
Intervino personal policial de la
Comisaría 17ª.
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E
n el próximo año escolar,

con los protocolos y cuida-

dos necesarios, se espera

firmemente que comience, con el

objetivo de lograr la presencialidad

tan esperada en las aulas de la

Provincia. La importancia del

aprendizaje en persona está bien

documentada y la falta de ella evi-

dencia los impactos negativos en

los niños debido al cierre de insti-

tuciones durante el año en curso.

Es indudable que vamos a encon-

trar una escuela distinta, con un

abordaje complejo, queda enton-

ces estudiar cómo se encarará el

proyectado desgranamiento de

nuestro sistema educativo no sólo

a partir de la pandemia sino de

todas sus consecuencias.

s   s   s

Debemos tener presente que las

políticas frente al COVID-19 tienen

como meta mitigar, no eliminar, el

riesgo. Ninguna acción o conjunto

de acciones eliminará por com-

pleto el riesgo de transmisión, pero

la implementación de varias inter-

venciones coordinadas puede re-

ducir en gran medida ese riesgo.

En lo que va del año se buscó lle-

nar de sentido la ausencia forzada

de la presencialidad, ensayando

con formas de enseñar, aprender y

evaluar, dejando sinsabores en el

camino pero también, este desafío

de continuar con una pedagogía

virtual habilitó el espacio para la

innovación donde se crearon mu-

chas estrategias que sería intere-

sante recuperar para entender por

qué se dieron. Hacia adelante, y a

pesar de las marcadas desigualda-

des, las instituciones tendrán un

mismo desafío de recuperar la

aproximación y la presencialidad con

una valiosa herramienta, la conten-

ción de los estudiantes. 

s   s   s

En este contexto de anticipación al

año 2021, y teniendo en cuenta la in-

sistencia desde hace años de parte

de varios sectores de fortalecer la

educación tecnológica y emocional,

es interesante pensar en la dimen-

sión que se le ha dado desde el ima-

ginario social y desde la práctica

docente en concreto al deber institu-

cional de contener al estudiante de

forma integral poniendo el peso en

los recursos materiales y la emotivi-

dad.   

En los escenarios actuales, resulta

central cuidar el bienestar emocional

de quienes están participando de la

experiencia pedagógica: tanto el de

las personas adultas como el de las

niñas, niños y adolescentes para

poder acompañar en el objetivo de

lograr un proceso de enseñanza-

aprendizaje de calidad. Es imperante

la necesidad de una escuela conte-

EL RETORNO DE CLASES EN 
UNA ESCUELA CONTENEDORA

nedora, como figura de la vuelta

a clases en estos próximos

meses, que enfoque sus recur-

sos en las urgencias locales.

s   s   s

Comparto las palabras del Profe-

sor Jorge Larrosa “En los viajes

vi mucho el lema ‘defendamos la

educación pública’. Creo que es

necesario pensar este concepto

y entender qué hacer para que la

escuela sea más escuela. Debe-

mos continuar la idea de que sea

un lugar que nos contiene a

todos, donde se discuten los

asuntos públicos, para aprender

a pensar por uno mismo pero en

relación a los demás. La pande-

mia nos hace tomarnos en serio

todo, porque se producen cam-

bios muy fuertes. Tendremos que

construir una escuela que nos

ayude a pensar en sistemas, que

ayude a interpretar. Es algo com-

plejo de abordar, pero es inevita-

ble tomar la responsabilidad que

implican las decisiones para un

mundo mejor”. 

LA COLUMNA
Por María Eugenia Gutiérrez

Docente, exsecretaria de Educación
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U
na línea de ferrocarril de

5 millones de toneladas

al año, equivale a 800

camiones pesados diarios, que

supone un 33 % del tránsito de

un corredor vial y el 50 % de los

camiones del corredor. Es impor-

tante complementar ambos siste-

mas, Vial-Ferroviario como un

solo corredor por ser más barato.

s   s   s

El ferrocarril suma capacidad al

corredor conjunto y evita mayo-

res inversiones viales en el corto

plazo. El costo operativo, dismi-

nuye cuando se optimiza la distri-

bución de las cargas según la

distancia, tipo y logística. El ferro-

carril atraerá la carga menos ato-

mizada y más regular de larga

distancia. La ruta será para la

carga más atomizada y de distan-

cia variable. Los costos indirectos

disminuyen en cuanto a la con-

gestión vehicular, accidentes y

contaminación, bajando los cos-

tos de mantenimiento vial.

s   s   s

Técnicamente, una evaluación

socio-económica que contemple

las inversiones en el largo plazo,

los beneficios directos e indirec-

tos y otros aspectos de una polí-

tica de trasporte bimodal,

demuestran su conveniencia. 

s   s   s

Un planteo similar correspondería

hacer a un sistema Vial-Fluvial,

donde también los ferrocarriles

convergen a los puertos. Otro

modo a monitorear, es el Fluvio-

Marítimo, donde el manteni-

miento más importante es el

dragado, para mantener la pro-

fundidad de los canales de circu-

lación fluvial, considerando las

variaciones del nivel de agua de

los ríos y el gran tamaño de los bar-

cos de carga, especialmente los por-

tacontenedores. 

s   s   s

La producción argentina que se ex-

porta tradicionalmente, debe prever

también para el mediano plazo, futu-

ras exportaciones de petróleo y gas

que saldrán de Vaca Muerta y Tierra

del Fuego. Esos próximos volúme-

nes, aconsejan preparar la infraes-

tructura de transporte, almacenaje y

carga, anticipándose con una econo-

mía de escala más competitiva.

s   s   s

En cuanto al modo Aeroportuario,

hay que seguir con un plan de inver-

siones, que mejore la calidad, capa-

cidad y seguridad de los

aeropuertos, fundamental para la in-

tegración nacional, regional e inter-

nacional que mejore su conexión. De

los 55 aeropuertos que conforman el

Sistema Nacional, 25 son internacio-

nales, pero siempre se debe tender

a aumentar las frecuencias que be-

neficien a más habitantes, descen-

tralizando Buenos Aires, para

promocionar más el turismo interna-

cional en todo el país.

s   s   s

El sistema de rutas europeo, apli-

cado en varios países, llamado

“modo de red”, se refiere a un

costo uniforme por Km. en una

muy larga red de categoría simi-

lar. En la Argentina, la red actual

de alta capacidad, de unos 3.500

Km., cubre el 10 % de la red na-

cional, por lo que hay mucho

para hacer en el futuro para bajar

los costos de transporte, consi-

derando la coordinación con el

ferrocarril. 

s   s   s

Hace 10 años, comenzó una re-

cuperación en las inversiones fe-

rroviarias, incorporando material

rodante urbano, y también reno-

vando vías, puentes, señaliza-

ción y sistemas de seguridad, lo

que vuelve a darle a ese modo,

la importancia que tiene el sis-

tema en un país de geografía tan

extensa y variada.

LA COLUMNA Por Monir Madcur*

(*) Ingeniero, expresidente

de la Cámara Argentina de

la Construcción.

INTEGRACIÓN DEL 
TRANSPORTE MULTIMODAL



Av. Rawson en la década del 40 - La fotografia parece estar tomada desde

el Colegio Don Bosco, apuntando hacia el norte. Anteriormente se creyó que

era tomada desde calle 25 de Mayo, pero a la derecha de la foto, podemos

ver parte de la fachada del Hospital Rawson. 

(Publicada por Pablo Pacheco en “En busca del antiguo San Juan”)

Recordando

-Por que el gremio es conducido por

una persona muy ligada al gobierno

que sabe perfectamente que la em-

presa no puede despedir gente ni au-

mentar las tarifas ni suspender por

deuda a sus usuarios.

-Usted quiere decir que el poder

nubla la vista a veces…

-Y… la empresa ha aumentado en lo

que va del año 13.5% y ha ofrecido

-Digame… ¿qué va a pasar con el

mercado de pasas?

-¿Lo dice por la empresa que

hace mucha publicidad en Bue-

nos Aires y todavía no paga un

peso de su convocatoria?

-Bueno, es un año difícil y entre-

garle la uva a una empresa que

luego concursa y que al mismo

tiempo gasta millones en Buenos

Aires, no es muy agradable que

digamos…

-No es bueno que siempre pier-

dan los mismos y ganen los mis-

mos…

s   s   s

-Hay algo que no entiendo

-Dígame.

-El reclamo del gremio Luz y

Fuerza que pide a Energía San

Juan un incremento del 35 por

ciento.

-¿Y por qué no entiende?

Chateando en

terminar el año con un incremento

que alcance el 20% para cerrar el

año. 

-¿Y ese gremialista pide lo mismo

al Estado?

-Se da cuenta por qué no hay in-

versiones…?

s   s   s

-Aumentó la nafta…

-Me cuenta un amigo entendido

que el precio del petróleo WTI co-

tiza internacionalmente a 43 dóla-

res el barril y el  petróleo brent

oscila en valores parecidos. 

-Debe ser así. Yo no entiendo

mucho.

-El costo de producción del petró-

leo convencional en Argentina no

supera los 10 dólares el barril. 

-¿Qué me quiere decir?

- Que nos están cobrando precio

de combustible de petróleo a 80 dó-

lares el barril cuando cuesta la

mitad!!!!

-Que los tiró!!!

-Pero no les echemos toda la culpa

a las petroleras…

-¿Por…?

—Mas del 50% del precio de la

nafta que le echamos al auto son

impuestos. 

-Será por eso que el precio de la

nafta está a 1 dólar el litro? 

-Calcule usted. En Chile el Diesel

cuesta 0,63 dólares el litro siendo

importador de petróleo y combusti-

bles…

la pandemia
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Rodriguez Larreta y Sergio Uñac

baja en la Ciudad Autónoma de
Buenos Aires (35,9%). La provin-
cia donde más aumentó su ima-
gen positiva con respecto al mes
anterior es  en Provincia de Jujuy
(+ 4,9 puntos), mientras que en la
Provincia de Santiago del Estero
es donde más bajó su imagen con
respecto al mes de Octubre (- 5,7
puntos).

l Horacio Rodríguez Larreta bajó
su imagen positiva en casi todas
las provincias del país, excepto
Jujuy, Mendoza y Río Negro.
Posee su imagen positiva más alta
en CABA (65,7%) y su imagen po-
sitiva más baja en la provincia de
Catamarca (37,7%). La provincia
donde más aumentó su imagen
positiva con respecto al mes ante-
rior es en Provincia de Mendoza (+
1,4 puntos), mientras que en la
Provincia de Misiones es donde
más bajó su imagen con respecto
al mes de Octubre (- 6,3 puntos).

l La Vicepresidenta Cristina Fer-
nández de Kirchner posee su ima-
gen positiva más alta en la
Provincia de Formosa (64,1%) y su
imagen positiva más baja en la
Provincia de Córdoba (21,3%).

l El Presidente de la Cámara de
Diputados Sergio Massa tiene
menor imagen positiva qué CFK y
AF en todas las provincias del
país, excepto CABA, Misiones, Tu-
cumán, Salta, Santa Cruz y La
Rioja , donde supera a CFK pero
no a AF. Su imagen positiva más
alta se da en la Provincia de For-
mosa (52,5%) y su imagen positiva
más baja la tiene  en la Provincia
de Córdoba (20,9%).

l El Ex Presidente Mauricio Macri
posee imagen negativa superior a
la positiva en todas las provincias
del país. Su imagen positiva más
alta se da en la Provincia de Cór-
doba (44,7%) y su imagen positiva
más baja la tiene en la Provincia

de Catamarca  (20,2%).

Una encuesta 
nacional se refiere 
a la imagen de 
gobernantes

C
B Consultora, de Cristian

Buttie, publicó el ránking
mensual de imagen de go-

bernadores. Estos fueron los resul-

tados

l Tres líderes provinciales termi-
naron con una imagen positiva so-
bresaliente durante el mes de
Noviembre: Sergio Uñac de San
Juan (67,1%), Horacio Rodríguez
Larreta de CABA (65,7%)  y Ro-
dolfo Suárez de Mendoza (65,2%).

l Los tres gobernadores peores
calificados de éste mes son Ma-
riano Arcioni de Chubut (41,8%),
Ricardo Quintela de La Rioja
(43,6%)  y Gustavo Mellela de Tie-
rra del Fuego (43,9%).

l Quien más aumentó su imagen
positiva con respecto al mes ante-
rior es Jorge Capitanich de Chaco
(+ 5,9 puntos), mientras que Ge-
rardo Zamora de Santiago del Es-
tero es quien más bajó su imagen
con respecto al mes de Octubre (-
10,8 puntos ).

l El Presidente Alberto Fernán-
dez posee su imagen positiva más
alta  en la Provincia del Chaco
(73,4%) y su imagen positiva más

RECORRIENDO MENTIDEROS

Un ex intendente 
de Salta fue 

detenido por robar
caños y desviar 
fondos durante la
pandemia

E
l ex intendente de la localidad

salteña de Aguaray, Jorge Enri-
que Prado, fue detenido el 18

de noviembre acusado de un multimillo-

nario robo de caños que se iban a utili-

zar para un gasoducto en el noroeste

argentino. La cifra ronda los 3,5 millo-
nes de dólares.
Pero eso no es todo. En las últimas

horas sumó una nueva causa. Amplia-

ron su imputación por supuesta malver-

sación de fondos públicos e

incumplimiento de deberes de funciona-

rio público. Prado debe explicarle a la
justicia salteño cómo manejó el di-
nero que le fue girado durante la
pandemia.
El pedido de ampliación se dio luego de

que el 6 de noviembre el funcionario de

la intervención municipal, Diego Arga-
rañaz, aportara documentación que ex-

pone a Prado por no informar el destino

de 24 millones de pesos que había

recibido entre el 11 y el 31 de diciembre

2019.

Argarañaz también adjuntó documenta-

ción vinculada a las partidas de COVID-

19 que recibió el ex intendente desde

mayo por un total de $9.564.216,79.
El pedido del fiscal Armando
Cazón precisa que el ex jefe comunal

debe clarificar el destino de esos 24 mi-

llones de pesos que estaban destina-

dos al programa Aguaray Trabaja.

También deberá clarificar el gasto de

$388.253.301,04.

El ex intendente de Aguaray, Jorge Prado



“NO PUEDO 
DEJAR DE 
MIRARLO”

S
abrina Rojas es una amante de

los tatuajes como su marido Lu-

ciano Castro que tiene gran

parte de su cuerpo cubierto por distin-

tos diseños. En esta oportunidad, la

actriz se animó a realizarse unas flo-

res en uno de sus muslos y mostró a

sus seguidores de Instagram cómo

quedó el dibujo en su cuerpo.

“No puedo dejar de mirarlo”, confesó

en una de sus historias de Instagram,

orgullosa de haberse animado a ta-

tuarse este diseño floral en uno de sus

laterales. Fernando Colombo fue el

encargado de realizarle este llamativo

tattoo en el lateral de la cintura y parte

del glúteo. Hasta el momento, la única

famosa que tenía uno de similar mag-

nitud era Florencia Peña, quien se

tatuó un glúteo entero y parte del otro.

TAMBIEN FUERON NOTICIAS

N
icole Neumann se reunió con diez amigos

para celebrar su cumpleaños número 40 en

un restaurante exclusivo al aire libre. La

modelo había cumplido el 31 de octubre, pero tardó

en realizar el festejo en Buenos Aires, porque había

viajado a Miami con sus tres hijas, Allegra, Sienna e

Indiana, para esperar el cambio de década de una

manera muy especial.

¡¡¡Al fin pude festejar con amigos mi cumple!!!

¡¡¡¡La vida con amigos es mucho mejor!!!!”, es-

cribió la ex de Fabián Cubero en su cuenta oficial

de Instagram junto a una imagen en la que aparece

rodeada de sus seres queridos. De esta manera, la

conductora pasó una noche inolvidable y recibió

muchos regalos.

NICOLE NEUMANN 
FESTEJÓ SU CUMPLEAÑOS 
RODEADA DE AMIGOS
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DEPORTES

Aunque el foco de River está
puesto en los octavos de final
de la Copa Libertadores que

iniciará este martes en Brasil frente a
Athletico Paranaense, la cabeza de
Marcelo Gallardo no puede esquivar
lo que sucede en el ámbito local.
Tras una derrota y tres triunfos en fila
en las primeras fechas de la Copa
Liga Profesional, y después de dejar
atrás el conflicto inicial con los diri-
gentes de la AFA y la LPF por la lo-
calía, el técnico millonario volvió a
realizar un crudo análisis sobre el
presente del fútbol argentino y puso
nuevamente el hincapié en la “deca-
dencia” hacia la que se encamina.

Todo se disparó a partir del recuerdo
de su frase a comienzos de noviem-
bre, después de la caída inicial frente
a Banfield. “No debemos entrar en
las estupideces de nuestro fútbol
y las miserias políticas que inco-
modan. Las propias y las ajenas.
Eso no nos debe desenfocar”,
había soltado el DT, tan solo días
después de que la Liga le prohibiera
a River poder hacer local en el River
Camp de Ezeiza.

“Yo hablé de miserias propias y
ajenas porque considero que, en
un fútbol argentino donde hay
mucha rosca política y todos jue-
gan a ver desde dónde se saca
ventaja, hay que acabar y terminar
con eso si queremos un campeo-
nato serio. Tenemos que evaluar
otras condiciones, no solo pare-
cer serios, sino también serlos. Y
ahí dejamos muchas dudas. A mí
me da pena por el fútbol argen-
tino”, analizó Gallardo.

“Hace unos meses había remarcado

que el fútbol argentino iba a entrar en
decadencia total. Y sí, era así. Se está
viendo ahora. Es un fútbol chato, donde
no se juega por nada y no se ven parti-
dos entretenidos. Son partidos feos, en
un contexto feo, sin público y con can-
chas que no son agradables para la
vista. Todo lo que queremos ser, no lo
somos. Hay ideas voladoras, sin sus-
tentos y sin argumentos. Y estamos
todos involucrados. Si queremos algo
mejor, tenemos que ir por eso también”,
comentó el Muñeco.

En junio pasado, cuando todavía no
había definiciones a futuro en plena
pandemia, el técnico millonario declaró
que estaba “muy preocupado con lo
que va a ser el futuro del fútbol argen-
tino que va en decadencia”, en un claro
dardo contra la inacción de la AFA, y
también habló de la “devaluación” del
fútbol local. Ahora, después de una
nueva crítica, Gallardo también dejó en
claro que el desgaste no le afecta de
lleno a la hora de replantearse su fu-
turo.

sss
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“Yo digo las cosas que siento.
Puedo estar equivocado o no. Hay
muchas cosas que las piensan mu-
chos, pero nadie las menciona.
Cuando tenga ganas o deseos de
irme, lo voy a hacer saber y me iré si
lo considero en ese momento. No le
escapo a la situación. Mientras
tenga mi enfoque en lo mío, que es
en el trabajo diario, entrenar y ges-
tionar la parte deportiva de esta insti-
tución, voy a seguir tratando de
tener esa concentración y enfo-
carme en eso. Lo que me desgasta,
me desgasta. Pero todos estamos
en la misma bolsa. Y no podemos
hacer como que no pasa nada. En-
tiendo cuáles son los intereses que
existen, económicos y políticos, pero
lo que no entiendo es que se tenga
ganas de evolucionar y no estar ca-
pacitados para eso”, reflexionó el
DT, y luego cerró con un concepto
más general sobre el país. “Es el
contexto del país en el que vivimos,
que parecería que todo lo tiramos
para adelante”

“PARTIDOS FEOS, EN UN CONTEXTO FEO, SIN 
PÚBLICO Y CON CANCHAS QUE NO SON AGRADABLES”

NOTA DE

TAPA

sss

EL CRUDO ANÁLISIS DE MARCELO GALLARDO SOBRE EL FÚTBOL ARGENTINO



Martes 24 de noviembre de 2020 25



PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Nubosidad variable
con tormentas

aisladas

Despejado. Viento 

moderado del sector Sur. 

MÁXIMA

33°

18°
MÍNIMA

FALLECIERON HOY

EN SAN JUAN

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19

HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Juan Carlos Pererya
Duilio Américo Castro
Dolores Gloria Carrizo
Federico Livorio González
José Vicente Bosch
Manuel Gregorio Figueroa
Marcial Arístides Olivares
Henzo Olivieri
Rosa Nancy Burgoa
Domingo Gómez
Rolando Washington  Monte-
negro Oro
Inés Rocchetti Vda. de Calvo
María Esther Lina Bosio
Enrique Salvador Sánchez
María Leotta
Marcelo Javier Castro
Esperanza Alfaro Miranda
Peláez Rafael Cívico
Elsa Margarita Elías
Antonio Américo Arancibia
Juan Chávez
Elio Luis Sosa

Título original: Solnechnyy udar
Género: Bélica | Drama
Origen: Rusia | 2014
Duración: 175 min.
Dirección: Nikita Mikhalkov
Reparto: Martinsh Kalita, Viktoriya Solovyova,
Anastasiya Imamova, Sergey Serov, Kseniya
Popovich, Andrey Popovich, Aleksandr Ustyu-
gov, Aleksandr Oblasov.

La historia se desarrolla en un campo de prisio-
neros de guerra en noviembre de 1920, en Cri-
mea, después de la evacuación del Ejército
Blanco, con varias docenas de oficiales dejados
en la península. Los oficiales no eran conscien-
tes de su inminente perdición, esperando que
los oficiales del Ejército Rojo decidan cuál será
el destino de los mismos.  Uno de ellos está ob-
sesionado por los recuerdos de una breve y dra-
mática historia de amor ocurrida en 1907, e
intenta comprender cómo se derrumbó el Impe-
rio ruso y quién tiene la culpa. Sus reflexiones
llegan a su fin cuando todos los oficiales blancos
abordan una vieja barcaza, que los rojos derri-
ban en el mar Negro.
Se la puede ver en el canal Europa Europa
(Supercanal y DirecTV) y en YouTube

Insolación

Calificación: 9
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►CUMPLEN AÑOS 
HOY

Darío Molina
Javier Trigo: camarógrafo
Jorge Vargas: locutor
Silvia Castro: farmacéutica 
Miguel Gómez: técnico de
hockey y propietario de

Cantina Los Gómez

Ivana Fornés
Francisco Mugnos: enó-
logo, fruticultor

Miguel Angel Gálvez: juez
federal

Romina Zárate
Joana González
Carlos Alberto Ortiz
Basilio Píriz
María Celia Farías
Mario Rodolfo González
César Aguilar Pringles:
abogado

Stella Villaplana: docente
Oscar Walter Fernández
Daniel Castro: abogado
Raúl Lerga
Estela Beatriz Aubone
María Rosa Cáceres
Gabriela Cortez
Fernando Andrés Furlotti

►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

José García
Sergio Puigdengolas: abo-
gado 

Ana Laura Becher
Rubén Pontoriero: abo-
gado

Martina Mugnani
Mario Peñafort
Virginia Quintero
Natalia Echegaray
Mariana Martín
Hidalgo Castor Sánchez:
médico

Sergio Oscar Ahumada
Guillermina Podestá: abo-
gada

Fátima Christiani: profe-
sora de Geografía

Martín Ignacio Lanciani
Lady Tejada
Guillermo Daniel Coto
Germán Grosso Molina
Enrique Jorge Rodríguez:
contador público

Viviana Recabarren
Emanuel Pérez
Iván Páez

CUMPLEAÑOS

Silvia Castro 24-11

Ivana Fornés 24-11

Miguel Gómez
24-11

Javier Trigo 24-11 Francisco Mugnos 24-11

Ana Laura Becher 25-11

Rubén Pontoriero
25-11

Martina

Mugnani 25-11

Sergio Puigdengolas
25-11
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Un poco de humor

-Mire no tengo viagra de 50 mg.
le daré de 100 mg. para que la
parta en dos.
-¿A mi mujer?
-¡¡A la pastilla!! Imbécil!!

-Sra. Orca, ¿Le afecta a ud. la cri-
sis mundial ambiental que estamos
viviendo?
-No, qué va, porque como
sabe… “Dios aprieta pero no a
Orca”...

Un niño paseando con su padre
por el parque y de repente ve a
un perrito montando a un perrita y
exclama: ¡¡Mira papá, estos dos
están jugando como mami y el
vecino!!

Dos viejas vecinas en la vereda.
-¿Vos todavía tienes Orgasmos?
-No, sólo Gladiolos y Crisante-
mos.

-Abuelito, ¿cómo es que después
de 60 años de casado aún llamas
a la abuela mi amor, mi cielo…?
etc. ¿Cuál es el secreto?
-El secreto hijo, es que olvidé
su nombre hace mucho y me
da miedo preguntarle y que me
cague a palos...

Pepe, mira aquel rubio con lentes
no te quita los ojos de
encima...será gay?
-Disimula un poco Pancho, que
es mi médico y me ha prohi-
bido el alcohol...

-Papá ¿qué es una secuela?
-¿Te acuerdas de la vieja que
estaba en la cola del super y a
la que le di una paliza?
-Sí.
-Pues esa ya no secuela más.

-Capitán, Capitán, hemos en-
contrado diarrea junto al cadá-
ver.
-¿Qué significa eso, oficial?
-Que el asesino anda suelto de
cuerpo...

-Tengo una guitarra que da la
hora.
-¿Ah sí? ¿Y eso cómo?
-Porque cada vez que me
pongo a tocar mi vecino me
grita: ¡¡¡¡¡joputa, que son las
tres de la mañana!!!!!

-112, ¿Dígame?
-No me queda cerveza.
-Sr. este teléfono es sólo para
emergencias.
-Ah, ok, tengo un infarto.
-Le enviamos la ambulancia.
-Que traigan cervezas.

Diez cortitos Lo mejor
de la web

El temible 

poder de la

chancla

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

Spaghettis
inesperados

Un abogado mantiene un ro-

mance con su secretaria. Al

poco tiempo ésta queda em-

barazada y el abogado, que

no quiere que su esposa se

entere, le da a una buena

suma de dinero y le pide que

vaya a parir a Italia. A lo que

la secretaria pregunta:

-¿Y cómo te comunicaré que

ha nacido el bebé?

-Tan sólo envíame una postal

y escribe Spaghetti por detrás.

No te preocupes, yo me en-

cargaré de todos los gastos.

Pasan siete meses y una ma-

ñana la esposa del abogado

lo llama al bufete exaltada:

- ¡Querido, acabo de recibir el

correo y hay una postal muy

extraña de Italia... La verdad

no entiendo que significa!.

-El abogado, asustado, con-

testa:

- ¡Espera a que llegue a casa

y te explico!

Cuando el hombre llega a

casa y lee la postal cae al

suelo fulminado por un infarto.

Llega una ambulancia y se lo

llevan. Ya en el Hospital, el

medico jefe se queda a con-

fortar a la esposa y le pre-

gunta cual ha sido el trauma

que ha precipitado tal ataque

cardíaco. Entonces la esposa

saca la postal y lee:

- ¡Spaghetti, Spaghetti,

Spaghetti, Spaghetti, Spag-

hetti, tres con salchicha y

albóndigas y dos con alme-

jas!

PARA VER EL 

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=133488
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